
 

Cette pratique mérite d'être 
encouragée.  
Chères Puimoissonnaises, 
chers Puimoissonnais, 
 
Et si 2023 était l’année du vélo à 
Puimoisson ? Du vélo sous plusieurs 
formes : le vélo de loisirs, le vélo 
sportif, le vélo utilitaire. 
Concernant le vélo de loisirs, nous 
allons travailler dès le 2 février avec 
l’Office de Tourisme Communautaire 
de DLVAgglo afin de mettre en valeur 
notre territoire. 
Aujourd’hui, nous sommes trop peu 
référencés en tant que site 
remarquable concernant la pratique 
du VTT et du gravel (une sorte de 
vélo qui serait un hybride du VTT et 
du vélo de route. 
Peu de cartes, de sites, de magasines 
parlent de nous. Il nous est proposé 
de combler cette lacune afin d’attirer 
davantage de cyclistes sur nos itinéraires 
balisés et vers notre économie locale. 
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Concernant le vélo sportif, 
l'Union Sportive du Pays des 
Lavandes prend ses marques et 
a demandé l'installation de son 
siège social à Puimoisson. Une 
course cyclo-sportive est 
prévue au printemps avec 
départ et arrivée à Puimoisson, 
on espère une nouvelle course 
féminine de haut niveau 
(comme en juin 2022) et 
l'activité clubs pour les enfants, 
les adolescents et même les 
parents bat son plein. 

 

Une "maison du vélo" est envisagée, point ralliement du territoire où 
cartes, petit matériel à la vente et petites réparations seraient possibles 
est même envisagée. Ce dernier projet est encore balbutiant et nous 
devons travailler avec l'Office de Tourisme, le Conseil Départemental et 
l'Agence de Développement à son développement territorial. Une 
dizaine d'années après le club Vert Détente, voici une nouvelle aventure 
cycliste ! 

 

Enfin, concernant le vélo utilitaire, le vélo comme 
mode de transport pourrait se développer chez 
nous.  
En zone rurale ? Parfaitement.  
Cela commence à se faire çà et là et, déjà, nous 
voyons dans Puimoisson des personnes qui 
utilisent leur vélo pour effectuer de petits 
déplacements.  
L'assistance électrique peut même compléter la 
force des jambes.  

 

Selon moi, elle est bénéfique à l'environnement - la pollution est bien 
moindre, même avec assistance - au lien social - le vélo c'est "sympa", on va 
doucement, la tête au vent et on peut discuter - à l'économie des ménages - 
se déplacer à vélo coûte bien moins cher que se déplacer en voiture - et à la 
santé - marcher ou pédaler sont préférables au déplacement motorisé. 
Le directeur départemental de l'Agence Régionale de Santé est très 
enthousiaste à l'idée de travailler avec Puimoisson au développement du 
"vélo - santé". Là encore c'est tout-à-fait embryonnaire mais nous allons y 
travailler. 
Actions à médiatiser, actions à accompagner et actions à développer vont 
nous permettre de valoriser et développer les pratiques cyclistes dans toutes 
leurs formes. Tous à vélo ! 
Fabien Bonino 
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Il se situe dans le bas du village, 
quartier des Fonds de Rouge bas. 
Ces artisans tissaient divers types de 
fils pour en faire des étoffes.  
A Puimoisson, en 1836, il y avait 27 
tisserands pour une population de 1312 
habitants, en 1846 il y en avait 30. Le 
métier disparait pratiquement en 1906, 
il en restait un seul.  
Tous ces artisans habitaient le bas du 
village 
En lien avec les tisserands, d’autres 
métiers travaillaient le tissu, les 
tailleuses, couturières, modistes. 
Les tisserands travaillaient différentes 
matières, la laine des moutons, certains 
étaient spécialisés dans les draps et la 
toile. 

 

Le nom de certaines rues a une origine liée à l’histoire des activités du 
village. Ce mois-ci, nous allons vous parler de trois rues.  
Celles-ci ne sont pas dans le même quartier mais elles sont liées par la 
même origine. 

Rubrique : Le nom de nos rues 

 

Chemin des Tisserands, rue des Magnaneries,  
et rue Mousseline 

 

La rue Mousseline est située parallèlement à la rue du Portail et la rue de 
la Fontaine. Elle est associée à ces métiers de tissage mêlant coton et soie 
pour donner un tissu très fin. 
 
La rue des Magnaneries part de la Montée de Missonis et débouche dans 
la rue Régine Pernoud. Elle représente l’activité de l’élevage des vers à 
soie. 
En 1929 il y avait 5 magnaneries de répertoriées sur Puimoisson, 4 dans le 
village et une à l’extérieur à la ferme de Vernède. 
L’élevage des vers à soie se faisait dans les maisons. Il représentait un 
complément de revenu. 
Les cocons étaient vendus après avoir été ébouillantés. Les vers à soie se 
nourrissaient des feuilles de muriers. 
Un vers de 33 grammes mange 1 kg de feuilles par jour. 
Ce qui explique les 600 muriers plantés sur la commune. 
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Tri des déchets 2023 : Les plastiques 

 

Tout comprendre aux nouvelles règles 

 Parfois vous vous demandez "mais dans quelle poubelle dois-je mettre ça ou 
est-ce que ça part au recyclage ou pas ? " 
  
Et bien, à partir du 1er janvier 2023, ce sera plus simple. Propres ou sales, 
tous les emballages ménagers seront à mettre au tri, toujours selon des 
catégories, (cartons, papiers, métaux, verres, plastiques) mais ce sera 
moins un casse-tête, car davantage d'emballages sont devenus recyclables.  
  
Pour rappel, on peut mettre dans le conteneur jaune :  
- Les bidons en plastique, qu'ils aient contenu du lait, de l'huile ou des 
produits d'entretien 
- Les films plastiques des packs d'eau, les cellophanes, les tubes de 
dentifrice vides, les pots de yaourt et crèmes fraîches vides, les sachets qui 
ont contenu des fruits secs, des fromages etc. 
- Les emballages en métal, que ce soit une boîte de thon ou de cirage vide, 
des capsules de café, des barquettes métalliques ou des 
vaporisateurs/spray. 
  
Inutile de laver vos emballages, il suffit de bien les vider. 
La seule consigne à respecter est de bien séparer les éléments d’emballage 
s’ils sont composés de matériaux différents.  
Par exemple, bien séparer la barquette en plastique où sont déposés 
certains produits de sa boîte en carton qui emballe le tout. 
  
Depuis 2020, nous avons fait des progrès, le SYDEVOM04 (Syndicat Mixte 
Départemental d'Elimination et de Valorisation des Ordures Ménagères 
des Alpes de haute Provence) nous informe que les déchets triés sur notre 
territoire a augmenté de 9,3%.  
Continuons sur cette bonne lancée. 
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Pourquoi il est urgent de faire sortir le 
plastique de nos vies 

 Concernant les plastiques, il faut rappeler que même si c'est bien de les 
trier, de les recycler et de les recycler encore, il faut tout de même les 
réduire au maximum, car malheureusement le plastique n'est pas recyclable 
à l'infini comme le verre. Même recyclé plusieurs fois, il finit 
obligatoirement, tout au bout du compte, en déchet ultime ou en décharge, 
chez nous ou au pire, en Afrique.  
La France est l’un des principaux consommateurs de plastique en Europe 
avec 4,8 millions de tonnes produites par an. 
Les emballages plastiques ménagers représentent 20 % des plastiques que 
nous consommons. 
En 2021, 3,7 millions de tonnes d’emballages ménagers ont été recyclés, 
correspondant à 1,6 milliard de tonnes de CO2 évitées, soit 800.000 voitures 
en moins sur les routes. C'est bien mais nous pouvons encore faire mieux. 

Le plastique, on le trouve dans l'eau, la terre et même dans l'air. 
Omniprésent, il pourrait perturber notre système hormonal, altérer la 
croissance, la fertilité, et le QI. 
Chaque année, des millions de tonnes de matières plastiques finissent en 
mer Méditerranée, ce qui en fait l'une des mers les plus polluées au monde. 
Pour les animaux marins, le plastique est mortel : il suffit de regarder les 
photos chocs de tortues étranglées, de dauphins étouffés, et d'oiseaux ayant 
gobé ce matériau non biodégradable. Mais rien de tel chez l'homme. Pas de 
sacs, de bouchons, ou de filets de pêche dans nos solides estomacs ! Et 
pourtant… Le plastique s'attaque aussi à nous. Mais cette fois, la menace est 
invisible, et on en connaît très mal les effets. 
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Vœux du maire 2023 

 

Pour la première fois depuis son arrivée à la mairie, l'équipe municipale a 
pu réaliser la traditionnelle cérémonie des vœux en présentiel. et c'est par 
ces quelques mots que notre maire Fabien Bonino a commencé son 
intervention : 
"Que c'est bon de se retrouver ainsi, pour la traditionnelle cérémonie des vœux. 
Traditionnelle ? Pas pour notre équipe municipale, c'est la première ! Le Covid a 
eu raison de notre convivialité. Nos vidéos, notre site web rénové, nos newsletters 
mensuelles, notre page Facebook, les alertes de Panneau Pocket, les affichages 
multiples ne font pas tout. En ce début d'année nous sommes très heureux de nous 
retrouver, ici, dans l'école Maria Borrély. En présentiel.  
  
Veuillez m'accorder un privilège, je vous prie, celui de savourer ce moment en vous 
regardant un instant. Le temps de réaliser que ce moment est bien réel et que vous 
êtes là, pour de vrai, si nombreux." 

Devant une salle comble, dans une 
ambiance très chaleureuse, après les 
salutations d'usage pour les 
pompiers, gendarmes, enseignants, 
soignants, commerçants, 
responsables associatifs, citoyennes 
et citoyens ainsi que des 
personnalités élues du département, 
un diaporama a résumé deux ans et 
demi d'actions municipales. 
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"(...)Nous en arrivons à nos projets, en lien au tourisme, à notre patrimoine et à 
notre « vivre ensemble ». Je vais vous parler de ceux qui participent à notre 
développement. Non pas qu'il soit inutile de vous parler de ceux qui contribuent à 
notre qualité de vie quotidienne, comme la finalisation (enfin!) de notre PLU – qui 
deviendra effectif en 2023, après un vote très prochain qui sera soumis au conseil 
municipal – ou de la continuation des aménagements de la traversée de Puimoisson 
afin d'en renforcer encore la sécurité. Je dois faire des choix.(...) 
Nous avons sorti de l'ensemble des projets de développement à venir quelques-uns 
emblématiques. Pour les autres il y a les réunions publiques, les outils numériques 
et puis, comme nous l'avions fait il y a un an avec un point d'étape de quart de 
mandat, nous ferons en juin un point d'étape de milieu de mandat. C'est la rigueur 
que nous nous appliquons et la transparence que nous vous devons." 

Dans son exposition des 
principaux projets que la 
municipalité compte 
développer dans l'année à 
venir, M. le maire a 
évoqué entre autres la 
rénovation de l'aire de 
camping cars, ainsi que le 
développement des 
activités liées au vélo. 

Le projet "Minoterie" : "Il est 
envisagé de connecter l'ensemble des 
pièces situées autour de la mairie afin 
de créer un lieu dédié à nos 
associations et à la culture en général. 
Enfin notre bibliothèque retrouverait 
là un espace dédié, avec une salle de 
projection et de conférence, de petites 
salles, un micro-musée de la 
minoterie." (...) 
  
"L'inauguration le 1er avril prochain 
d'une fresque d'art contemporain à la 
Chapelle Notre-Dame de Bellevue, 
sur le GR 69 et dans le cadre du 
grand projet patrimonial qu'est La 
Routo". 
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"Ensuite, nous travaillons à donner à cette salle, celle-là même où nous nous 
trouvons, son rôle plein de salle multi-activités, dédiée en temps scolaire à l'école 
et hors temps scolaire aux activités associatives. Nous voulons la rénover et nous 
voulons qu'elle ne serve plus de réfectoire. Un nouveau réfectoire serait construit 
à la place du préau de cette cour, avec des tables qui ne seraient plus manipulées, 
jeu très fastidieux pour nos agents comme pour tous les usagers. Au passage, 
sobriété énergétique oblige, le système de chauffage de l'ensemble scolaire sera 
entièrement repensé pour une meilleure écologie et une meilleure économie."(...) 
 "Enfin, parlons de la Fondation Arnaud. Le projet, engagé par l'ancienne 
municipalité, est de la vendre. Nous tenons à ce que cette vente soit utile à la 
commune. Bâtiment emblématique du village, chargé d'une forte valeur 
patrimoniale et affective, nous aimerions qu'elle soit pourvoyeuse d'emploi, 
génératrice d'économie, intégrée à notre développement. Aujourd'hui, 2 projets 
sortent du lot : faire une résidence pour personnes seniors non dépendantes 
(autrement c'est un EHPAD, il y en a déjà un) ; ou bien en faire un centre 
d'accueil de groupes, pour des séminaires, des stages sportifs, etc. Nos partenaires 
pensent que ce sont là deux pistes très pertinentes, répondant chacune à un fort 
besoin. (...) 

Pour finir, M. le maire a adressé ses meilleurs vœux, au nom du conseil 
municipal, à la population. 
Il a insisté sur la nécessaire complexité de la chose publique à prendre en compte 
en temps qu'élu. Des forces contraires sont à combiner afin d'orienter le village du 
mieux possible vers le bien commun. 
  
Enfin, le buffet préparé par Le Café des Arts, accompagné de vins et de jus de 
fruits locaux (comme d'habituse), a conclu cette soirée très conviviale. 
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Carte du réseau de lecture publique 

 

Pour pouvoir profiter de tous les services offerts par le réseau des médiathèques de 
DLVAgglo, il faut venir s'incrire à la bibliothèque de Puimoisson. 
L'adhésion est de 15€ pour l'année et c'est gratuit pour les jeunes de moins de 25 
ans , les chômeurs et bénéficiaires des minima sociaux. 
Elle est ouverte tous les mardis de 15h15 à 18h hors vacances scolaires dans la 
salle polyvalente. 

Les ressources numériques vous sont proposées conjointement par la médiathèque 
départementale des Alpes-de-Haute-Provence et Durance Luberon Verdon 
Agglomération. 
  

Pour lire la presse, regarder des films, écouter de la musique,  

jouer, apprendre en ligne : 
  

Avec Cafeyn : 

Lisez vos magazines, journaux préférés, n’importe où et n’importe quand... 
Vous avez accès à un catalogue de plus de 1 500 magazines et journaux : 
feuilletez-les en ligne sur pc, tablettes, smartphones et ce, dès le jour même de leur 
parution en kiosque ! 
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Tënk : 
Du film phare à la perle rare, une équipe de passionné·e·s sélectionne pour vous 
le meilleur du documentaire d’auteur avec une sélection tournante glissée (6 
films entrants et sortants par semaine), soit 50 films pendant 2 mois. 
  
Médiathèque numérique :  
C'est un service de vidéo à la demande co-édité par Arte VOD et UniversCiné. 
Découvrez un catalogue riche de milliers de films, documentaires, court-
métrages, magazines, avec 600 à 700 nouveautés par an. 
  
Les Yeux doc : 
C'est un service de documentaires en Vidéo à la demande proposé par la 
Bibliothèque publique d'information (Bpi). Le catalogue est constitué de plus de 
300 documentaires issus du Catalogue national de films documentaires. Il est 
régulièrement enrichi par de nouveaux programmes. 
  

Pour les enfants 
  
Ma petite médiathèque : 
Une offre jeunesse dédiée aux enfants de 3 à 12 ans. Films d’animation, 
documentaires, livres, jeux, musique… des milliers de contenus issus du 
catalogue d’ARTE et d’une sélection d’éditeurs jeunesse incontournables. 
  
Storyplay'r 
Bienvenue dans la plus grande bibliothèque numérique et audio d'histoires 
pour les enfants de 3 à 10 ans  

Atelier couture 

 Pour celles qui aiment ou auraient 
envie d'essayer la couture, l'atelier a 
acheté une machine à coudre et du 
matériel. Ceci afin de permettre aux 
personnes qui le voudraient de 
réaliser des travaux simples ou pas. 
Dans la bonne humeur, avec l'aide et 
les idées des participantes, nous 
trouverons la plus ingénieuse des 
solutions, pour réaliser votre projet. 

L'atelier a participé cette année à la confection de quelques costumes de 
santons pour la crèche de Puimoisson et pour Noël, confection 
personnalisée d'étoiles en patchwork. 
  

Deux lundis par mois de 14h à 16h30 
Renseignements : 

Brigitte Len 06 19 39 48 28 
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